

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 26 DE OCTUBRE DE 1804.

---

## RUSIA.

*Petersburgo 8 de Setiembre.*

Ha vuelto aquí parte de la esquadra, que zarpó últimamente de Cronstadt; en ella han venido el Vice-Almirante Tschitschagoff y su esposa.

Ayer hubo dos incendios en esta capital, uno en el puente de barcas, que sirve de comunicacion entre el jardin de verano y la ciudadela, y el otro en el hospital grande del regimiento de Guardias de Ismailof. En el primero se quemaron solamente tres barcas; pero el segundo ha reducido á cenizas el edificio, y han perdido la vida algunos enfermos y ancianos.

## ALEMANIA.

*Viena 20 de Setiembre.*

La Santa Sede, la Prusia, la Baviera, los Electores de Hesse y de Wurtemberg son los gobiernos que hasta ahora han reconocido formalmente la herencia de la dignidad imperial en la casa de Austria.

Nuestro Gabinete y el de Petersburgo siguen la correspondencia mas activa.

*Ratisbona 20 de Setiembre.*

Hemos sabido por cartas de Berlin que el Rey de Prusia ha declarado otra vez su firme resolucion de mantenerse neutral, y de quedar garante de la neutralidad de dos Potencias. Ha escrito muchas cartas de su Real mano á los Emperadores de Francia y de Rusia manifestando sus intenciones pacíficas.

*Augsburgo 24 de Setiembre.*

Se ha publicado aquí y en muchas ciudades del Círculo de Suabia una patente de los Electores de Wurtemberg y de Baden, en calidad de Príncipes directores de este Círculo, tocante al pago de una cantidad equivalente á 20 meses Romanos, para ocurrir á las urgencias del Círculo. Se teme resulten algunas dificultades de esta disposicion, por quanto el Elector de Baviera, que se halla comprehendido en esta reparticion, parece que ha tenido intencion de libertar de toda relacion con el Círculo de Suabia las grandes posesiones que ha adquirido, reuniénd las al de Baviera. La Dieta Germánica se ocupará de este objeto, quando tome

un partido definitivo acerca del nuevo arreglo de los Círculos del Imperio, en caso que se conserve esta division: lo que es dudoso.

*Francfort 29 de Setiembre.*

Los individuos de diversas secciones de la Orden Equestre han tenido últimamente varias conferencias para convenir en el partido que deben tomar los individuos de esta asociacion, que tienen bienes en los departamentos reunidos á Francia. Segun parece, el resultado ha sido que los que se hallan en este caso, se conformarán enteramente á lo prescrito por el Gobierno Frances.

Sabemos con mucha complacencia que los rumores esparcidos en el público, relativos á un rompimiento entre Francia y Rusia, son muy exagerados. Aquí se asegura que los últimos pliegos enviados de Paris á Petersburgo, y la respuesta de la Corte de Rusia, entregada hace algunos dias á Mr. Tayllerand por el Encargado de Negocios Ruso Mr d'Oubril, quien se halla en Maguncia, producirán una reconciliacion entre ambas Cortes. Y aun se añade que Mr. d'Oubril tendrá una audiencia particular del Emperador. Sin embargo, el público ignora el estado de las negociaciones; pero aun quando el Encargado Ruso se retirase de Francia, se cree que no por eso se romperán definitivamente las negociaciones.

Se ha esparcido la voz de que se ha firmado la paz entre Bekir-Baxá, Plenipotenciario de la Puerta, y el General en jefe de los Servios, baxo las condiciones que estos han propuesto.

## GRAN BRETAÑA.

*Lóndres 6 de Setiembre.*

La esquadra de Brest, en el puerto exterior, se componia estos dias pasados de 17 navíos de línea, de quatro de 3 puentes, de 9 fragatas y de 11 cuters, y otros buques menores. A bordo de algunos navíos se distinguian desde nuestra esquadra, que bloquea el puerto, tropas de tierra, que se exercitaban en las maniobras marítimas. La mayor parte de estos navíos parecia estar prontos á aprovechar el primer momento favorable á hacerse á la vela. Los 5 navíos de línea y las 4 fragatas bloqueadas en la isla de Aix continúan en el mismo estado, manteniéndose quietos quando nuestros navíos estan á la vista; pero así que se separan de la costa, sale al punto una fragata para reconocer la distancia á que nos hallamos. Esto hace creer que esta division intenta reunirse á la esquadra de Brest, ó á los navíos Franceses bloqueados en los puertos de España. Hay en ella alguna tropa, bien que no muy numerosa; y segun ciertas noticias, las tripulaciones no estan completas, sin embargo de haber llegado, no hace mucho tiempo, algunos marineros desde Génova.

El cutter el Rey Jorge ha llegado de nuestra esquadra que está delante de Ostende, y que ha dexado en buen estado. La esquadrilla enemiga se mantenía en el puerto.

Sir Sidney Smith se halla muy mejorado de su grave enfermedad, y el juéves por la mañana tuvo una conferencia con Mr. Pitt.

Segun las últimas noticias de Nueva-Yorck, de 22 del pasado, se go-

za en aquella ciudad de perfecta salud, y no se teme que vuelva la fiebre amarilla. 945

Han salido de Plymouth para reunirse con la esquadra de Brest, á lo que se cree, los navíos de línea el Ajax de 80 cañones, el Conquistador de 74, el Tigre de 74, el Magestuoso de 74, y otro de 74.

El navío de la Compañía de la India Oriental, Eliza Ana, que salió de Sta. Helena el 9 de Julio convoyando dos navíos de la misma Compañía, ha apresado el 22 de Agosto, á los 48 grados, 5 minutos N. y 13 de latitud O., un corsario Frances, nombrado la Vénus, de 16 cañones, y 68 hombres de tripulacion. Durante el combate tuvo el corsario un muerto y dos gravemente heridos.

Se ha prorogado el Parlamento hasta el dia 4 de Octubre.

La Compañía de la India Oriental ha concedido al Teniente Flinders, de la Marina Real, la cantidad de 100 guineas, para comprar una pieza de plata labrada.

## HOLANDA.

*Rotterdam 27 de Setiembre.*

Si hemos de dar crédito á varias cartas particulares de Lóndres, con fecha de 22, parece que el último correo llegado de S. Petersburgo, ha traído noticias desagradables, lo qual ha bastado para que baxen los fondos públicos un uno por 100. Parece que el Gabinete de S. James no adelanta nada en sus proyectos de alianza en el continente, y el Emperador de las Rusias rezela haberse adelantado demasiado. Contaban sobre seguro con la intervencion de otra Potencia, sin la qual no pueden hacer cosa de provecho. Pero como dicha Potencia está decidida á reconocer al Emperador de los Franceses, ha hecho impracticable con este paso todo proyecto de confederacion sólida y bien discurrida. Aun ha hecho mas, puesto que reclamando para sí un título nuevo, y, por lo mismo, disputable, la casa de Austria ha hecho una diversion poderosa en favor de la Francia; avocando á sí el peso de la discusion todavía pendiente.— Siendo forzoso defenderlo, ha probado que reconoce solemnemente el principio, sobre el qual está librada la existencia actual de la Francia, á saber: „Que ningun pueblo tiene derecho á entrometerse en lo que hace otro pueblo qualquiera para su gobierno interior y para su felicidad.” La Rusia, que tal vez tiene mas interes que ninguna otra Potencia en reconocer esta máxima, ha conocido que no debe abandonarse á las miras de la Inglaterra.

El Embaxador de Rusia tiene freqüentes conferencias con el Lord Harrowby, Ministro de Negocios extrangeros.

## ITALIA.

*Venecia 19 de Setiembre.*

Tres dias hace que llegó aquí de Corfú el buque Veneciano del Capitan Viannello, y por cartas que ha traído de aquella isla se sabe que hay en su puerto 9 navíos de guerra Rusos y 3 Otomanos. Las tropas Rusas ascienden á 1300 hombres, y esperan todavía otros 1500.

*Milan 20 de Setiembre.*

Escriben de Roma que el Sto. Padre ha nombrado ya los 6 Cardenales que han de acompañarle á Paris, y son los Emos. Consalvi, Josef Doria, Dugrani, Fesch, Casselli y Oppizoni. Parece que S. S. nombrará una Regencia, compuesta de 3 individuos del sacro Colegio, para que gobiernen durante su ausencia, que será de unos dos meses: los Emos. Antonelli, Braschi y Antonio Doria compondrán dicha Regencia.

## SUIZA.

*Lausana 22 de Setiembre.*

El Consejo mayor de este Canton ha rehusado, en su junta del 20, ratificar el reglamento militar federal, decretado en la Dieta en su última sesion, como contrario á la acta de mediacion.

## FRANCIA.

*Paris 9 de Octubre.*

Con fecha de 3 del corriente han avisado de oficio el Almirante Bruix, que manda la esquadrilla Imperial en Boloña, y el Comandante en gefe del campo de San-Omer, la tentativa hecha por los Ingleses en la noche anterior para incendiar los buques de la línea Francesa. Extractaremos ambas relaciones.

» Hace 2 ó 3 dias que los Ingleses habian reforzado su esquadra.  
 » Ayer constaba de 52 embarcaciones, 25 de las cuales eran bergantines ó cuters pequeños, lo que me hizo sospechar que podian ser brulotes, y que pronto nos atacarian. En esta opinion me confirmé al ver que viniéron á situarse al S. O., legua y media á barlovento de nuestro último buque de la izquierda, un navío, 3 fragatas, 2 bergantines y muchos cuters. Todo les favorecia para la empresa; una brisa algo fuerte del O. S. O., junta con la rapidez de las corrientes de las mareas del plenilunio, les facilitaba sobremanera el dirigirnos sus brulotes. Mandé poner botes de guardia en la vanguardia de nuestra línea, en su centro y en las alas; envié gran número de lanchas y botes bien armados para que, unidos con los peniches obuseros, desviasen los brulotes. El Contra-Almirante Lacrosse juntó los Capitanes de la línea, y dió las órdenes oportunas. Comenzó el ataque á las 10 y media; lo conocí por el fuerte tiroteo de nuestras embarcaciones avanzadas contra los peniches enemigos. Destacaron estos á todo el frente de nuestra línea muchos brulotes, dirigidos por sus embarcaciones hasta cierta distancia, y, luego que los abandonaron, el viento y la corriente acabaron de echarlos sobre nosotros. Nuestros buques entónces les abrieron claros, y casi todos se han volado entre nuestra línea y la tierra, muy cerca de la playa.

» Desde las 10 de la noche hasta las 4 de la mañana se volaron 11 entre el fuerte l'Heurt y Wimereux; y hemos cogido otros 2, cuyas mechas se habian apagado.... Hemos echado á pique muchas embarcaciones enemigas. Solo hemos perdido un peniche obusero, cuyo Capitán, al ver un brulote que parecia remolcado por una lancha á la vela,

» mandó abordarlo: entraron primero en la lancha, y no encontraron  
 » gente ninguna; pero apenas se aproximaron al brulote, se voló, y el  
 » peniche se fué á pique á causa de la explosion; solo 27 hombres se sal-  
 » varon en la lancha Inglesa. Hemos perdido un Oficial, 13 soldados, 7  
 » marineros y 6 heridos en todo lo demas de la línea, sin haber tenido  
 » mas avería que la pérdida de un bauprés por un abordage..... El ene-  
 » migo ha perdido muchas embarcaciones menores llenas de gente, que  
 » han zozobrado, y nuestras avanzadas han advertido mucho desorden al  
 » salir la tripulacion de las embarcaciones que venian remolcando los  
 » brulotes. Nuestras cañoneras han hecho un fuego vivísimo de artillería  
 » á los buques de guerra que venian detras de los brulotes para prote-  
 » gerlos. Aseguran los Oficiales del Estado mayor que, á pesar de la  
 » lobreguez de la noche y de las maniobras precipitadas y frecuentes de  
 » nuestros buques, todo se ha executado con orden y prontitud.....

» Muchas cañoneras arriaron cables para dexar paso á los brulotes;  
 » otras se hicieron á la vela, y al rayar el dia toda nuestra línea mantenía  
 » su formacion. Los enemigos han traído brulotes de tres diferentes espe-  
 » cies. Los primeros eran balandras, cuters y otras embarcaciones; los  
 » segundos una especie de bateas de casi ocho varas de largo, una de  
 » ancho, sin palos, y cuya poca elevacion los hace muy dificiles de di-  
 » visarse por la noche; la tercera especie consistia en un barril ó boya  
 » llena de combustibles, que se mantenía vertical, y se inflamaba al to-  
 » car qualquier cuerpo que le presentaba resistencia.

» Venian llenos estos brulotes de diferentes artificios, arrojaban gran  
 » cantidad de pedazos de madera taladrados, y cargados con una com-  
 » posicion inflamable, que se encendia por medio de una espoleta como  
 » la de las bombas; pero su efecto no estaba bien calculado, puesto que  
 » no han podido hacer daño ninguno .... Esta mañana se han unido á la  
 » esquadra las embarcaciones enemigas destacadas al S. O..... A las 10  
 » ha empezado á soplar al O. S. O., y á las 2 de la tarde han dado la ve-  
 » la, y se dirigen al parecer á Inglaterra las embarcaciones enemigas. Es-  
 » te ha sido el éxito de una empresa que meditaban tanto tiempo hace  
 » los Ingleses con tan grande misterio y aparato. ¡Proyecto horrible y  
 » cobarde! *Horrible*, por ser contrario á las leyes de la guerra el hacer  
 » que perezca un ejército, valiéndose de medios que no exponen á ries-  
 » go ninguno; *cobarde*, por no ser sino *gran cobardía* un ataque seme-  
 » jante de un crucero, que tiene tres tantos de cañones mas que la parte  
 » de nuestra flotilla que se hallaba en la rada. ¿Por qué causa no habrá  
 » querido Keith imitar la conducta de Nelson tres años ha, peleando  
 » cuerpo á cuerpo? Semejante empresa, qualquiera que hubiera sido el  
 » éxito, habria merecido nuestro aprecio; guerrear cañon contra ca-  
 » ñon, bayoneta contra bayoneta, esto se llama derecho en la guerra.  
 » Pero una nacion que para su defensa echa mano de los puñales, de las  
 » maquinaciones y de los brulotes, ha caído ya del puesto que preten-  
 » de ocupar. La historia nos enseña que las naciones, quando son ca-  
 » paces y dignas de conseguir la victoria, desprecian las ofertas de los  
 » medios de Fabricio; pero que, en llegando á decaer, los medios mas

» p<sup>er</sup>fid<sup>os</sup> son su recurso principal. En el caso presente, y con las pre-  
 » cauciones que se han tomado, no hay daño ninguno que temer de los  
 » brulotes de la Inglaterra. Su vista redobla el ardor de nuestros solda-  
 » dos, quienes aguardan impacientes el momento de oír tocar el paso de  
 » carga contra ese millon de voluntarios mandados por el vencedor de  
 » Houscoote y del Helder.»

## ESPAÑA.

*Madrid 26 de Octubre.*

El REY se ha servido nombrar para la Canongía que en la Iglesia de Leon ha resultado vacante por muerte de D. Fernando Galindo y Náxera, á D. Ignacio Josef Noailles, Capellan del regimiento de Olivencia, 3.<sup>o</sup> de Húsares, en consideracion á sus servicios, y conforme al Reglamento de 30 de Enero último: para las Capellanías del primer batallon del regimiento de infantería de Irlanda y segundo del de Nápoles á D. Josef Begaria y Fr. Antonio Rodriguez de S. Agustin.

El REY se ha dignado conceder Subtenencias de bandera en el regimiento de infantería de Granada al Sargento primero distinguido del mismo cuerpo D. Joaquin de Santistéban; y en el de Navarra al Sargento primero del Real de Zapadores Minadores D. Ramon de Lusa.

S. M. se ha servido conferir el regimiento de infantería Suizo, vacante, de Schwaller, al Teniente Coronel D. Luis Wimpffen, Sargento mayor del mismo: el empleo de Capitan primero en el regimiento de Courten al Capitan de granaderos D. Eugenio de Courten; esta resulta al Capitan segundo D. Estanislao de Werra; y Tenencias á D. Juan Pedro Sattler y D. Josef Brayer, Subtenientes de granaderos del mismo: en el de Wimpffen Tenencia á D. Josef Chichery, Subteniente de granaderos: en el de Traxler Tenencia al Subteniente de granaderos D. Luis Casly; y Subtenencia al Cadete D. Basilio Chicherio: en el de Ruttiman Subtenencia al Cadete D. Josef Antonio Gramaren: en el de Reding el empleo de Ayudante al Teniente D. Antonio Steeger; y Subtenencias á los Cadetes D. Carlos Gretuer, D. Aloysio Jütz y D. Baltasar Nuderist.

El REY se ha dignado conceder honores de Ministro del Tribunal de la Contaduría mayor de Cuentas á D. Manuel Manso, Administrador general de Rentas del Reyno de Chile.

La feria de Huesca, que todos los años empieza el dia de S. Martin, y finaliza el de S. Andres, se suspende por este año, y se traslada al dia 2 de Febrero próximo: lo que se avisa al público para evitar los perjuicios que de ignorarlo pudieran ocasionarse.

---

D. Leandro del Castillo, del comercio de Sevilla, remitió en carta de 29 de Setiembre próximo pasado á D. Josef de Zuricalday, vecino de Aracaldo, en el Señorío de Vizcaya, los vales Reales siguientes: 4 de á 600 pesos, de 1.<sup>o</sup> de Mayo, núms. 378,651, 382,583, 392,426, 393,209: uno de 600, de 1.<sup>o</sup> de Enero, núm. 367,980; y 4 de á 300, de idem, núms. 860,023, 96,478, 103,452, 112,699; y no habiendo llegado á dicho Zuricalday, la persona que supiese de ellos los entregará en Madrid en casa de la viuda de D. Félix Antonio de Goyri, en Sevilla al indicado D. Leandro del Castillo, y en Aracaldo á dicho Zuricalday.

D. Santiago Albareda, del comercio de Vique, remitió desde Leon á Logroño, por el correo del 9 al 12 de Julio de este año, un vale Real de 300 pesos, número 87,261, con rebaxa de intereses, por no haberse presentado á su tiempo, endosado á su favor por D. Josef Pablos Salas ó Salan, y el D. Santiago Albareda le endosó y remitió á D. Ignacio Albareda, á Logroño; y habiéndose extraviado, la persona en cuyo poder esté, lo entregará en Leon á dicho Salas, en Vique á Albareda, en Valladolid á D. Mateo Martin, del comercio, y en Madrid á D. Juan Gonzalo Lopez, del comercio, puerta de Guadalaxara.

Por el juzgado del Sr. D. Diego Gil Fernandez, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real Casa y Corte, se estan subastando varias tierras sitas en término del lugar de Fuenlabrada, pertenecientes á varias memorias, las quales son á saber: una tierra al sitio que nombran el Lomo, con un poco de era, su cabida de  $11\frac{1}{2}$  celemines, tasada en 1244 rs. 25 mrs. Otra en la Cueva, ó Mataperra, de una fan., 7 cel., 7 estad., en 1280 rs. Asimismo una fanega de tierra en el sitio que llaman los Povos, en 350 rs. Otra fan., un cel., 23 estad., en el sitio llamado las Cortas, mano derecha del camino de Moraleja, en 399 rs. Otra en los Povos, camino de Moraleja, á la izquierda, de una fan., un cel., 7 estad., en 935 rs. Otra de  $2\frac{1}{2}$  fan., al camino que de dicho lugar viene á Madrid, y la divide otro camino que va á Polvoranca, en 2125 rs. Otra en la Vega, de 2 fan., 8 cel., 26 estad., en 2180 rs.; y habiéndose concluido el término de los 30 dias por que se mandaron publicar, se ha señalado para su remate el dia 30 del corriente, á las doce de su mañana, en la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega. = Asimismo por el citado juzgado y escribanía se estan subastando otras tierras sitas en el término de dicho lugar de Fuenlabrada, pertenecientes á varias memorias, y son: una tierra, de 2 fanegas,  $7\frac{1}{2}$  celemines, camino de Humánes, en el Lomo, tasada en 2887 rs. 17 mrs. Otra, de 3 fan., 5 cel., 23 estad., al sitio del Barranco de la fuente, en 2780 rs. Otras dos tierras, la una al sitio que dicen S. Gregorio el viejo, de una fan., 2 cel., 11 estad., en 1195 rs.; y la otra á la Serna, ó Lago, de una fan., 5 cel., 13 estad., en 1595 rs. Otra, de 3 fan., 8 cel., 4 estad., al sitio que nombran el Lomo, en 3675 rs. Otra, sita en la Vega, camino viejo, de  $1\frac{1}{2}$  fan., en 1275 rs.; y habiéndose concluido el término de los 30 dias por que se han mandado publicar, se ha señalado para su remate el dia 31 del presente, á las doce de su mañana. Quien quisiere hacer postura, acuda ante dicho Sr. Alcalde y escribanía. = Por el referido juzgado del Sr. D. Diego Gil Fernandez se estan subastando otras varias tierras sitas en término de dicho lugar de Fuenlabrada, pertenecientes á obras pias, las quales son á saber: unas eras en las del Castillejo, de 4 celemines, 25 estadales, tasadas en  $617\frac{1}{2}$  rs. Una tierra detras del cerro de Campohermoso, en el camino de Móstoles, de una fan., 15 estad., en 562 rs. 10 mrs. Otra, de una fan.,  $4\frac{1}{2}$  cel., en el camino ancho de Fregasedos, en 855 rs. Otras dos, la una en el prado de la Vega y vereda de Matahijos, de 430 estad., en 913 rs. 25 mrs.; y la otra en el camino de la Mula, tambien de 430 estad., en 967 rs. 17 mrs.; y habiéndose concluido los 30 dias por que se mandaron publicar, se ha señalado para su remate el dia 27 del corriente, en la escribanía de provincia de Noriega, á las doce de su mañana.

A la casa que hace fachada á la plazuela de Matute, núm. 12, manz. 224, correspondiente á la Congregación de S. Ignacio de Loyola, tasada en 422,252 rs., y rematada en 300,100 rs., á metálico, por la escribanía del número de D. Ramon de Millá Cuellar, que fué sacada por 30 dias para la mejora del quarto, se ha hecho dicha mejora en 75,025 rs., que es la correspondiente á la quarta parte de la en que fué rematada. La persona que quiera hacer nueva mejora á la quarta del todo de la cantidad en que queda puesta, lo haga por la citada escribanía.

El aceyte: obra utilísima á todo género de personas: se trata de todas las especies de aceytes conocidos hasta el dia en la agricultura, y de que mas comunmente hacemos uso: principalmente del de olivos, y despues del de sesamo, alegría ó al-jonjoli, de la col, del nabo, del cacahuete, cacahuete ó mani, de adormideras, de lentisco, de palma christi, ó higuera infernal, del enopordan ó pata de asno, conocido por cardo borrical ó borriqueño, del granito de la uva, de la haya obe, ó jabuco, del miagro, de la linaza y de algunos otros. Se manifiestan sus calidades, el modo de plantar y sembrar sus frutos, su cultivo y recolección, los males que padecen y su curacion. Se explica qué cosa es planta, su semejanza y analogía de sus partes con las del hombre; qué cosa es tierra, y el modo de beneficiarla, proporcionando la mas estéril por medio de estiércoles y demas abonos, para dar un aceyte bueno, aun en las mas ásperas montañas: se presentan modelos ó planos de molino para la mejor elaboracion de los aceytes: se da uno muy sencillo, que extrae el aceyte de la carne de la oliva sin quebrantar el hueso, y otro para la construccion de uno general, que desde luego es adaptable por las muchas ventajas que facilita. Por quanto se sabe que del hueso y pepita de la aceytuna sale casi igual cantidad de aceyte que de la carne sola, se propone un premio de 5 onzas de oro, que dará el autor de esta obra al que presente un plano de un molino que abrace estas tres partes, que son: sencillez y poco gasto en su construccion: facilidad en la elaboracion de sus frutos; y que dé un rico y abundante aceyte. Se han interpuesto varios capítulos sobre inxertar, entablillar y sangrar los olivos, y conservar el aceyte sin enranciarse: sobre el particular modo de coger la aceytuna en la China, y sobre varias maneras de guardar las aceytunas en adobo, y finalmente se explica el remedio único y preciso para precaver los olivos de un gusano, llamado oruga, que daña mucho á la aceytuna: un tomo en 4.º con láminas. Se hallará á 24 rs. á la rústica en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe. El autor de esta obra, D. Alberto Mesino, Cónsul de España en Venecia, ha cedido el producto de su venta para beneficio de los presos de las cárceles de esta Corte.

Preocupaciones de los filósofos de estos tiempos, ó Conversaciones de uno con un cristiano en puntos importantes de la fe católica. = Ensayos de comidas económicas á la Rumford, hechos por una comision nombrada á este fin por la Real Sociedad Económica. = Plan geométrico, en el que se manifiesta la planta inferior y superior, alzado y corte de un hornillo á la Rumford. Se hallarán en la imprenta y librería de Pacheco, calle de la Sarten, junto con el tratado Culto de la Religion católica, ó separado de este.

El Plutarco de la juventud, ó compendio de las vidas de los hombres mas grandes de todas las naciones desde los tiempos mas remotos hasta el siglo pasado: obra elemental, propia para elevar las almas á los jóvenes, é inspirarles las virtudes mas útiles á la sociedad: escrita en Frances, á la mitad del año de 1803, por Pedro Blanchard: traducida al castellano por D. Ignacio García Malo: tomo 4.º, en que concluye la época de los varones ilustres de la antigüedad, y de otros que florecieron hasta el renacimiento de las letras y de las artes en Europa. Constará esta obra de 7 tomos en 12.º: se imprimirá prontamente el 5.º, y se hallará el 4.º, con los anteriores, á 8 rs. á la rústica, en las librerías de Castillo, frente á S. Felipe el Real; de Barco, carrera de S. Gerónimo, y de la viuda de Barco Lopez.

Quaderno y libro 2.º de las fábulas de D. Félix María Samaniego, que consta de 20 fábulas, y otras tantas estampas; los subscriptores acudirán á recogerle, anticipando el importe del 3.º, que se dará á la mayor brevedad. Sigue abierta la subscripcion de esta obra en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en la de la viuda de Cerro, calle de Alcalá, á 18 rs. en rústica, y á 22 á los que no subscriban.